

# Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Diplomatie

## L'ambassadeur des USA en mission à Lambaréné

E.N.  
Lambaréné/Gabon

*Cynthia Akuetteh a visité, tour à tour, le Centre de recherches médicales de Lambaréné (CERMEL), l'ONG Organisation écotouristique du lac Oguemoué (OELO) et l'exploitation agricole de Claire Rachiwa, une compatriote qui a fait du retour à la terre sa passion.*

L'AMBASSADEUR des Etats-Unis d'Amérique au Gabon, Cynthia Akuetteh, était récemment en mission à Lambaréné pour visiter et apprécier les projets qui tiennent à cœur son pays au Gabon. Il s'agit, entre autres, de la recherche médicale. Ainsi, une fois à destination, la diplomate américaine s'est rendue au Centre de recherches médicales de Lambaréné (CERMEL) où les co-directeurs de la structure, Bertrand Lell, Ayola Akim Adegnika et Maxime Selidji Agnandji lui ont, à tour de rôle, expliqué le fonctionnement des laboratoires et le mécanisme de travail du personnel (composé, entre autres, des étudiants en master et doctorat de sciences, des chercheurs et des agents de soutiens nationaux internationaux) du CERMEL. De cet exposé, on retiendra que la recherche est un travail de longue haleine. Au sortir de cette visite, Mme Akuetteh s'est dit satisfaite de ce qu'elle avait vu et entendu sur les travaux de recherches menés au CERMEL sur le paludisme,



L'ambiance était à la bonne humeur.



L'ambassadeur des USA à Libreville, Cynthia Akuetteh, encourage la recherche et veut motiver les acteurs du secteur. Photo de droite : La diplomate américaine regarde dans le microscope le résultat du travail des futures docteurs (debout derrière elle).

la tuberculose et les vers, entre autres. **PERENNISER LES ACTIVITES DU CERMEL.** Pour la diplomate américaine, le Centre de recherches médicales de Lambaréné doit être soutenu, afin de pérenniser ses activités, car il constitue un grand atout pour le Gabon dans la sous-région d'Afrique centrale. « Pour venir à l'intérieur de ce beau pays rencontrer les ONG et associations qui sont soutenues par l'ambassade des Etats-Unis d'Amé-

rique au Gabon et de toucher du doigt ce qui se passe dans le CERMEL, j'ai décidé de voyager en voiture pour, d'une part, découvrir la beauté des paysages traversés et, de temps en temps, s'arrêter pour discuter avec la population de certains coins. J'aime le contact avec la population et j'apprécie la chaleur humaine », a expliqué Cynthia Akuetteh, très satisfaite de ce deuxième séjour dans le chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué.



Mme Akuetteh suivant les explications des chercheurs du CERMEL.



En effet, depuis sa prise de fonctions en novembre 2014, comme ambassadeur des Etats-Unis d'Amérique dans notre pays, Cynthia Akuetteh est à sa deuxième visite dans le Moyen-Ogooué. Le premier séjour avait permis à la diplomate américaine de découvrir les facettes et les aspects touristiques de cette province, souvent présentée comme le Gabon en miniature, du fait que toutes les ethnies gabonaises y sont représentées, et de par sa position géo-

graphique (le Moyen-Ogooué est situé au centre du Gabon). Pour la petite histoire, le CERMEL est un ancien laboratoire de recherches créé à l'initiative du président de la République Omar Bongo Ondimba. Il a pour mission de faire de la recherche sur les maladies tropicales endémiques dans notre pays. Il est dirigé actuellement par le Pr Peter Kreamsner. **DECOUVERTE.** Après le CERMEL, Cynthia Akuetteh a visité le siège de l'ONG

Organisation écotouristique du lac Oguemoué (OELO), sis au quartier Isaac, dans le deuxième arrondissement de la commune de Lambaréné. Ladite ONG, dirigée par Cyrille (co-fondateur), œuvre dans le domaine de la protection des animaux. Le travail de l'OELO est basé sur la protection des zones humides en partant de la biodiversité florale qui y vit, à savoir le faux Gavial et le lamantin, des espèces intégralement protégées dans notre pays. De l'autre côté de la rive droite de l'Ogooué, le site de la plantation de Claire Rashiwa a retenu l'attention de la diplomate américaine. Pour mémoire, Mme Rashiwa œuvre dans le domaine de l'agriculture et la transformation de ses produits. Elle a pour première passion le retour à la terre. C'est la première dame qui a planté le cacao et transformé ce produit en chocolat bio sur place, avec des moyens de bord. L'expérience et la ténacité de cette entrepreneuse ont capté l'attention de l'ambassadeur des USA, qui a avoué qu'elle étudiera les voies et moyens susceptibles d'aider Claire Rashiwa à faire mieux et plus. Après le Moyen-Ogooué, Cynthia Akuetteh s'est rendue dans la province voisine de la Ngounié, pour rencontrer les filles-mères et célibataires réunies autour d'un projet, aux fins de les encadrer dans le domaine de la cuisine, de la couture, de la broderie, etc.

## Brèves de Lastoursville

**Un début de rouille sur les paraboles de la gare ferroviaire**



En offrant à la gare ferroviaire de Lastoursville des paraboles, l'idée consistait à lui permettre de s'ouvrir au monde en matière d'information de tout genre, du cinéma et de divertissement. A n'en point douter, ce fut donc une bonne idée pour le personnel de ladite gare et les voyageurs. Malheureusement, à ce jour, par manque de suivi d'entretien, ces paraboles commencent à se dégrader, à en juger par la présence sur elles de la rouille naissante.

**La statue de Wongo, "Le patriote", toujours impressionnante**



Le valeureux guerrier de l'ethnie awandji, Wongo, qui s'opposa, au début du 20e siècle, à l'occupation étrangère et qui, après s'être rendu, fut déporté à Bangui en 1929, continue toujours à veiller sur Lastoursville. Et ceci à travers sa statue érigée au rond-point de Mulundu et qui donne quelques frissons aux nouveaux visiteurs, à la vue de l'arme de guerre qu'il tient dans sa main droite, qui donne l'impression d'ouvrir le feu sur le premier qui bouge.

**Un arbre ornemental en face de la gare routière**



La présence d'arbres au cœur d'une ville contribue parfois à embellir celle-ci. C'est le cas de ce gros arbre placé en face de la gare routière de Lastoursville. L'essence est diversement appréciée par de nombreux voyageurs. Lesquels n'hésitent d'ailleurs pas à prendre des photos et à se filmer sous de cet arbre ornemental.

**Une épave de voiture en bordure de route**



Comment la municipalité de Lastoursville n'arrive-t-elle pas à se débarrasser de cette épave de voiture qui ternit l'image de la ville au quartier Mikatsia ? C'est la question que se posent de nombreux Lastoursvillois, à la vue de cette épave de voiture abandonnée depuis des lustres, a-t-on appris.